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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“Realizarán examen este viernes más de 28 mil aspirantes a educación secundaria” 
Hoy se llevará a cabo el examen de admisión para más de 28 mil estudiantes que aspiran a ingresar al nivel secundaria de 
todo el estado. Los resultados se darán a conocer este sábado, día en que se realizarán también las inscripciones. Como en 
años anteriores, la demanda se concentra en algunos planteles de reconocida reputación o tradición, por lo que algunos 
alumnos deberán ser reubicados. Judith Peña Flores, directora de Educación Media y Normal, informó que todo estaba listo 
este jueves para la aplicación de la prueba que se realizará a partir de las 8 horas de hoy, y comentó que los alumnos que 
no alcancen a ingresar a algunas de las secundarias de mayor demanda, podrían ser enviados a otros centros educativos, 
ubicados en zonas cercanas a su lugar de residencia.  
La Unión de Morelos, p. 14, (Tlaulli Preciado). 
 

Nacional: 
 
“La Agencia Espacial Mexicana unirá el trabajo de academia e industria” 
La Agencia Espacial Mexicana (AEXA) es un proyecto que México debe aprovechar para generar conocimiento, crear 
nuevos cuadros para la investigación sobre el universo, desarrollar tecnología y propiciar el trabajo conjunto entre academia 
e industria, señalaron científicos de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Agregaron que el desarrollo de la 
agencia impactará en la soberanía nacional, pues el país ya no dependerá del exterior para el estudio del espacio. Con la 
creación de esta agencia –decisión publicada el viernes 30 de julio en el Diario Oficial de la Federación (DOF) tras varios 
años de gestiones y análisis en el Congreso de la Unión– se deben determinar las bases del plan nacional espacial a partir 
de una serie de diálogos y debates establecidos en la propia reglamentación del proyecto. Uno de los primeros puntos es 
descartar la idea "romántica" de que México enviará seres humanos al espacio, aseguraron José Valdés Galicia y José 
Franco, directores de los institutos de Geofísica (IG) y Astronomía (IA), respectivamente, de la UNAM. 
La Jornada, p.2, (Emir Olivares Alonso). 
 
“Evocan a Trotsky, ‘paradigma mundial de la disidencia" 
En ocasión del 70 aniversario del asesinato de León Trotsky ocurrido durante su exilio en México, ayer comenzó en el 
museo que lleva el nombre del revolucionario ruso el coloquio Democracia, socialismo y disidencia, dentro del cual se rinde 
homenaje a tres disidentes mexicanos, cada uno a su manera: Carlos Montemayor, Carlos Monsiváis y Javier Wimer. Olivia 
Gall, directora del recinto, recordó a Trotsky como "un paradigma mundial" de la disidencia y en ese sentido refrendó la 
vocación del Instituto del Derecho de Asilo, con sede en el inmueble, como un espacio para la investigación y el debate 
sobre las libertades públicas. Por eso, aseguró Gall, una manera de homenajear a Trotsky es hablar de las múltiples 
disidencias –políticas, sociales, culturales–, de ahí el tema del coloquio. 
La Jornada, p.3, (Arturo García Hernández). 
 

Internacional: 
 

“Mamuts se extinguieron por la escasez de prados y no por caza” 
Los mamuts lanudos se extinguieron por la escasez de prados para pastar y no por la caza intensiva del hombre o el 
impacto de meteorito, como se debatía hasta ahora, según un estudio de la Universidad de Durnham (Reino Unido) 
difundido desde el pasado miércoles. El problema de estos mamuts, que desaparecieron del planeta hace aproximadamente 
unos 4 mil años, tras 4.5 millones de años de existencia, fue que la fase final de la última era glacial, hace 21 mil años, les 
dejó en la inanición por la falta de alimento. El mamut lanudo fue la raza más común de esta especie, que vivió por toda 
Europa, trasladándose progresivamente hace 14 mil años hasta Siberia, donde desapareció definitivamente. Las razones de 
su extinción han planteado hasta ahora un intenso debate científico, entre quienes argumentan que fueron víctima del 
cambio climático, quienes defienden que sufrieron las consecuencias de una creciente población humana y quienes 
sugieren que murieron tras el impacto de un meteorito gigante contra la Tierra. El profesor Brian Huntley, de la citada 
universidad, aseguró que su estudio ofrece datos definitivos que deben cerrar el debate en favor de la teoría de una 
extinción por falta de pastos donde comer a causa del cambio climático que experimentó el planeta. 
La Jornada Morelos, p.16, (Agencias). 
 

“Coral que sobrevivió a maremoto en 2004 muere por calentamiento global” 
El coral que sobrevivió el maremoto de 2004 está muriendo a la mayor velocidad jamás registrada debido a un aumento 
notable en la temperatura del agua causado en parte por el calentamiento mundial, dijo un grupo ecologista el pasado 
miércoles, y advirtió que la amenaza divisada en Indonesia se extiende a otros arrecifes en Asia. La Sociedad para la 
Conservación de la Vida Silvestre envió biólogos marinos a la provincia de Ache, en el extremo de la isla de Sumatra, en 
mayo cuando la temperatura de superficie en el mar de Andamán llegó a 34 grados centígrados, un aumento de 4 grados 
centígrados sobre los promedios de largo plazo. Los expertos descubrieron una decoloración blancuzca que ocurre cuando 
se expulsan las algas que viven dentro del coral. Observaciones subsiguientes, efectuadas juntamente con las 
universidades James Cook de Australia y Syiah Kuala de Indonesia, revelaron que desde entonces, murió 80 por ciento de 
dichos corales. 
La Jornada Morelos, p.16, (Agencias). 



 3 

 

SALUD: 
 

Estatal: 
 

“Derrumbe bloquea completamente carretera a Buena Vista del Monte” 
La Dirección de Protección Civil de Cuernavaca, formuló una alerta a la ciudadanía en general para que eviten circular por la 
carretera que conduce al poblado de Buena Vista del Monte, ya que producto de las fuertes lluvias que se han registrado 
durante los últimos días, se registró un derrumbe que invadió por completo esta vía de comunicación. Raquel Solano 
Granados, titular de Protección Civil en el municipio, informó que desde las 6:30 horas de este día, personal a su cargo 
apoyados con empleados del Sistema de Agua Potable y Alcantarillado de Cuernavaca (SAPAC) y de la Dirección de 
Fomento Agropecuario, trabajan en la zona para retirar las toneladas de tierra, lodo y plantas que se encuentran tapando 
por completo esta carretera que comunica hacia el poblado de Buena Vista del Monte. 
La Jornada Morelos, p.12, (José Luis Garcitapia). 

 
“Cierran La Espada por constantes deslaves” 
Ante los constantes deslaves y hundimientos que registra la carretera La espada que comunica a la cabecera municipal con 
la comunidad indígena de Hueyapan por el exceso de humedad, autoridades locales decidieron cerrar en su totalidad y por 
tiempo indefinida su circulación, mientras pasa el temporal y se llevan a cabo los trabajos de rehabilitación. Personal de 
Protección Civil y de la Dirección de Policía y Tránsito informaron que las intensas lluvias registradas en los últimos días, 
provocaron múltiples deslaves y desprendimientos de rocas en caminos, parques y carreteras, desde la madrugada del 
miércoles. 
La Jornada Morelos, p.12, (Fernando Baltazar). 
 

ECONOMÍA: 
 

Nacional: 
 
“Con la caída de ayer, la BMV anuló las ganancias acumuladas este año” 
Con una caída de 0.79 por ciento en su principal indicador, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) prácticamente anuló ayer 
las ganancias acumuladas durante este año al ubicar su principal indicador en 32 mil 153.63 puntos, nivel similar al que tuvo 
al término de 2009. En términos nominales, el índice de precios y cotizaciones bursátil se encuentra en una posición 0.79 
por ciento arriba de las 32 mil 120.47 unidades con las que cerró las operaciones del año pasado, lo cual implica también 
una pérdida real de 1.2 por ciento en este mercado, por el efecto de la inflación en el poder adquisitivo del dinero 
involucrado en las operaciones de compra y venta de acciones. 
La Jornada, p. 31,  (Juan Antonio Zúñiga). 
 
“Pérdidas por $100 millones ha provocado la cancelación de vuelos de Mexicana” 
Las pérdidas que acumulan pasajeros y agencias de viajes por la cancelación de vuelos de Mexicana de Aviación, Click y 
Link llegaron a los cien millones de pesos en esta semana, pero el monto crece cada día, resulta insostenible para el sector 
y se agrava porque la Asociación Internacional de Transporte Aéreo (IATA) suspendió el rembolso de los boletos, advirtió 
Jorge Hernández Delgado, presidente de la Asociación Mexicana de Agencias de Viaje (AMAV). Precisó que la cifra 
equivale aproximadamente a 30 mil pasajes de avión no utilizados, aunque no dio un número sobre los consumidores 
afectados ya que cada pasajero puede tener dos boletos por los viajes redondos o incluso más si se trata de viajeros 
frecuentes. 
La Jornada, p.29 (Susana González G. y Miriam Posada García). 
 

Internacional: 
 
“El rumor de que Rusia importará trigo disparó precios” 
Moscú, 19 de agosto. Rusia planea importar trigo por primera vez en 11 años, a causa de los daños ocasionados por los 
devastadores incendios y la sequía que el país más grande del mundo ha sufrido este verano, informó el periódico 
Vedomosti. Para lo que resta de 2010 y durante 2011 Rusia podría importar al menos 5 millones de toneladas, que serán 
suministradas principalmente por la república centroasiática de Kazajstán, indicó el diario que cita a expertos en agricultura. 
Según la fuente de Vedomosti, Rusia ya ha decidido importar cereales, pero todavía debe decidir la cantidad. 
La Jornada, p.30 (Dpa, Afp y Reuters). 
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POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Impulsan la nueva Ley de Educación” 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), se reunió con la presidenta de la Comisión de 
Educación de la actual Legislatura estatal, Lilia Ibarra Campos, para trabajar de forma conjunta en la elaboración de la 
nueva Ley Estatal de Educación. En esta reunión, también estuvieron presentes los directores de las facultades de 
Medicina, de Contaduría, Administración e Informática, y del Instituto de Ciencias de la Educación, Rodolfo Gatica Marquina, 
Angelina Suárez Tenorio y David Juárez Guerrero, respectivamente. En ese sentido, Bilbao Marcos confirmó la participación 
de la institución en dicho trabajo, "es una gran oportunidad para la UAEM, poder contribuir una vez más con el estado de 
Morelos para el mejor desarrollo de la educación; reconocemos la sensibilidad demostrada por los diputados, que entienden 
que somos una institución con un alto valor moral y ético para colaborar en un mejor diseño legislativo, pero además, 
reconocen que contamos con los expertos en el tema y podemos reflexionar conjuntamente". 
El Sol de Cuernavaca, p.6, (Mónica González). 
 
“Evitan huelga en la UAEM” 
El emplazamiento a huelga programado para hoy en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos se vino abajo, 
después de que las autoridades de la institución y el Sindicato de Administrativos (STAUAEM) aseguró que las becas para 
los hijos de agremiados que cursan el bachillerato  se respetarán. Los apoyos económicos para los hijos de trabajadores 
están asegurados en segundo y tercer año en preparatorias privadas incorporadas a la UAEM, mencionó el secretario 
general, Alejandro Vera Jiménez.  Para estudiantes de nuevo ingreso, las becas serán repartidas entre todas las escuelas 
particulares incorporadas y no se concentrarán únicamente en tres planteles.El sindicato ha tomado una decisión muy 
adecuada y fueron muy sensibles a las necesidades de la institución. 
Diario de Morelos, p.4, (Verónica Bacaz). 
 
“Reembolsarán las ‘cuotas voluntarias” 
Los padres de familia podrán solicitar, sí así lo desean, el reembolso de las cuotas escolares que pagaron hasta por un 
monto de 180 pesos por alumno, anunciaron ayer diputados que integran del G5, al confirmar que acordaron con el gobierno 
del estado la reposición de los 61 millones de pesos que el Congreso local dispuso para obras de mantenimiento menor y 
compra de materiales para todas las escuelas de Morelos. En rueda de prensa, las diputadas Tania Valentina Rodríguez 
Ruiz (PT), Hortencia Figueroa Peralta (PRD), Karem Villegas Montoya (PVEM) y Jessisca Ortega de la Cruz 
(Convergencia), así como el presidente de la mesa directiva del Congreso de Morelos, Othón Sánchez Vela (Nueva 
Alianza), precisaron que éstos recursos y 15 millones más para útiles escolares fueron aprobados por la 51 Legislatura para 
apoyar a las escuelas y la economía de los padres de familia. 
La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia). 
 

“Sin entregar, paquetes de útiles escolares en Morelos” 
A tres días de que empiece el ciclo escolar, el gobierno panista de Marco Antonio Adame no ha distribuido en los 33 
ayuntamientos del estado los paquetes de útiles que se adquirieron con una partida de 15 millones de pesos, aprobada por 
el Congreso local. Con el fin de que los padres de los 332 mil 900 alumnos del estado no gastaran tanto en este regreso a 
clases, el Congreso estatal determinó por primera vez una partida para tal efecto; sin embargo, los padres ya compraron los 
útiles, argumentaron legisladores locales. Además, dijeron que los útiles adquiridos por la Secretaría de Educación del 
estado están caducos y no serán utilizados, al menos este ciclo escolar, como era la intención de los diputados al aprobar el  
presupuesto de egresos 2010. 
La Jornada, p.41, (Rubicela Morelos Cruz). 
 

“Aprueban presupuesto para reducir contaminación de ingenio de Zacatepec” 
Finalmente fue autorizado un presupuesto de 90.5 millones de pesos por parte de la federación para lograr abatir la 
contaminación ambiental producida por las cenizas que el ingenio Emiliano Zapata de Zacatepec, expulsa, informó ayer la 
diputada federal por el IV Distrito, Rosalina Mazari Espin. Comunicó que este presupuesto será ejercido en dos partes, la 
primera durante este ciclo de reparación, con lo que se prevé que de inicio el hollín de las chimeneas o chacuacos del 
ingenio cañero disminuyan aproximadamente un 25 por ciento, “algo que será visible y perceptible por los vecinos”, aseguró. 
La Jornada Morelos, p.12, (Hugo Barberi). 
 

“Sagarpa lanza campaña en contra de uso de químico engordante en ganado” 
La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), puso en marcha el Programa de 
Proveedor Confiable (Libre de Clenbuterol), esto una vez que algunos engordadores de ganado mexicanos preocupados por 
obtener una buena ganancia de peso con el menor consumo de alimento y tiempo de engorda posible, sumado a las malas 
prácticas de producción, han incorporado el uso de una sustancia no autorizada en la alimentación animal denominada 
clenbuterol, así lo dio a conocer el delegado de la dependencia Roberto Ruiz Silva. El delegado federal, sostuvo que en 
Morelos las últimas cifras indican que ganaderos de 46 unidades de producción ya están inscritos en el Programa Nacional 
de Proveedor Confiable, amparando ellos mismos un total de cuatro mil 402 cabezas de ganado, localizado en 11 
municipios de la región oriente y tres municipios de la zona centro-sur, y que desarrollado con buenas prácticas, tiene 
puertas abiertas en cualquier mercado. 
La Jornada Morelos, p.13, (Raúl Morales). 
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“Inauguran obras en beneficio de más de 21 mil morelenses” 
El gobernador Marco Antonio Adame Castillo entregó un tramo carretero para unir dos comunidades, infraestructura escolar 
y una planta tratadora de aguas, durante una gira por este municipio y el de Zacatepec, con una inversión total, según cifras 
oficiales, de 7.6 millones de pesos y en beneficio de más de 21 mil habitantes de ambas localidades. En la comunidad de 
Santa Rosa 30, ubicada en esta localidad, inauguró el tramo carretero a Campo Nuevo, mismo que incluyó inversión de los 
tres órdenes de gobierno. 
La Jornada Morelos, p.3, (Jaime Brito) y El Regional del Sur, (Redacción). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8745:entrega-gobernador-nueva-
carretera-en-tlaltizapan-&catid=42:local&Itemid=63 
 
“Refrendan ambientalistas rechazo a un Superama” 
Con mantas y tras la entrega personal de documentos con la firma de 5 mil personas, alrededor de 10 integrantes de 
Guardianes de los Árboles encabezados por Flora Guerrero, le solicitaron al presidente municipal de Cuernavaca, Manuel 
Martínez Garrigós, la construcción de un parque ecológico y al mismo tiempo su rechazo a la construcción del Superama en 
la glorieta de Tlaltenango por el impacto vial y los problemas de agua que habrá de provocar. Indicó que están en contra de 
queWal-Mart construya la tienda departamental debido a que se estará devastando a 166 árboles adultos que se encuentran 
en el predio ubicado en el poblado de Tlaltenango, por lo que consideraron prudente que se reubique el proyecto de la 
empresa en algún lugar donde no provoque tantos problemas de vialidad y de agua. 
El Regional del Sur, (Gerardo Suarez). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8740:refrendan-ambientalistas-
rechazo-a-un-superama&catid=42:local&Itemid=63 
 

Nacional: 
 

“El Ejército, en las calles hasta 2012: Calderón” 
El presidente Felipe Calderón advirtió que las fuerzas armadas continuarán en el combate a la delincuencia organizada 
hasta el último día de su mandato, porque (el regreso a los cuarteles) sólo será oportuno cuando se refuercen y depuren las 
policías locales. En su opinión, la continuidad de los militares en las calles –a partir de diciembre de 2012– será decisión de 
los ciudadanos al elegir al próximo Presidente de la República. Sin la presencia de PRI y PT en la sesión del Diálogo por la 
Seguridad (a la cual fueron convocados los coordinadores parlamentarios), Calderón llamó al Poder Legislativo a revisar los 
programas con menos rentabilidad social y eficiencia para que, con el fruto de los eventuales ajustes, se pueda canalizar 
más recursos al combate al crimen. De no haber reasignación a fondo, alertó, el Estado tendría qué buscar nuevas fuentes 
de ingreso, lo cual constituiría una carga para los contribuyentes. 
La Jornada, p.5, (Fabiola Martínez). 
 
“Fracasó cabildeo de Blake Mora y hubo cuatro sillas vacías en el Casino Militar” 
Hasta el último momento y a marchas forzadas, el secretario de Gobernación, José Francisco Blake Mora, intentó por varias 
vías convencer a los coordinadores parlamentarios del PRI para que asistieran a los Diálogos por la Seguridad convocados 
por el presidente Felipe Calderón. Ese cabildeo no prosperó. Al final, cuatro sillas quedaron vacías en la mesa en forma de 
herradura colocada ex profeso en el Casino Militar del Campo Marte. Aun con la contundencia de la negativa de los 
invitados, fueron colocados los letreros identificadores de Manlio Fabio Beltrones, coordinador de los senadores del tricolor; 
de su contraparte en la Cámara de Diputados, Francisco Rojas, así como de sus homólogos del Partido del Trabajo. No así 
del coordinador de los diputados del PRD, Alejandro Encinas, quien también dejó en claro que no asistiría. Sólo cuatro sillas 
vacías, dos a cada extremo de la herradura, pero que en conjunto representan a 33 senadores del PRI y cinco del PT, así 
como 237 diputados del tricolor y 13 petistas. 
La Jornada, p.7, (Fabiola Martínez). 
 

“El Ejército, única institución que puede contribuir a erradicar la criminalidad” 
Aceptar que los militares dejen de participar en acciones de seguridad pública y de combate al crimen organizado sería 
asumir el carácter de simples espectadores, limitándonos a observar con impotencia cómo la delincuencia desgarra nuestra 
sociedad y nuestro país, afirmó el procurador general de Justicia Militar de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), 
Jesús Gabriel López Benítez. Al participar en el congreso internacional Uso de la fuerza pública en un estado de derecho 
democrático, organizado por el Instituto Nacional de Ciencias Penales, aseguró que el Ejército es la única institución que 
puede contribuir con el país en la resolución de este problema. 
La Jornada, p.9, (Gustavo Castillo García). 
 

“ONG presenta denuncia ante la PGR contra Juan Sandoval Íñiguez” 
El organismo no gubernamental (ONG) Conciencia Cívica presentó una denuncia ante la Procuraduría General de la 
República en la cual exige que el arzobispo de Guadalajara, cardenal Juan Sandoval Íñiguez, pruebe sus afirmaciones de 
que ministros de la Suprema Corte de Justicia (SCJN) fueron maiceados por el jefe de Gobierno del Distrito Federal, 
Marcelo Ebrard, para aprobar la legalidad de los matrimonios entre personas del mismo sexo y su derecho para adoptar 
menores. Salvador Cosío Gaona, presidente de Conciencia Cívica, dijo este jueves en Guadalajara que Sandoval Íñiguez 
está obligado a probar su dicho, está obligado a presentar las pruebas, está obligado a sustentar su acusación grave contra 
los ministros de la SCJN, y en contra de Marcelo Ebrard Casaubón. Agregó que, como ciudadano, el prelado debe 
denunciar cualquier delito del que tenga conocimiento, o de lo contrario estaría a su vez infringiendo la ley. 
La Jornada, p.13, (Juan Carlos G. Partida, Mauricio Ferrer y Ernesto Martínez). 
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“El IMSS plantea reformas para atender a cónyuges de gays” 
El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) dio a conocer que solicitará al Poder Legislativo las modificaciones que le 
permitan dar atención médica y otros beneficios a las parejas de los derechohabientes homosexuales, ya que su ley, como 
está escrita hasta el momento, se lo impide. En un comunicado, advirtió que en el IMSS no se tolera ninguna forma de 
discriminación; se respeta a las personas sin distinción de género, creencias, ideologías o preferencias sexuales. Reiteró 
que para dar atención a los matrimonios entre personas del mismo sexo, es necesaria una reforma que tendría que ser 
aprobada por los legisladores. Actualmente, la fracción XII del artículo 5a de la Ley del Seguro Social define en términos 
generales lo que se entiende por beneficiarios, agrega el comunicado. Entre ellos se contempla sólo a la esposa o viuda del 
asegurado, la concubina del asegurado o el esposo o el viudo o el concubinario de la asegurada, y en el caso del servicio de 
guarderías, sólo nombra a las madres empleadas y a los trabajadores viudos o divorciados. 
La Jornada, p.14, (De la Redacción). 
 
“Corrige Hacienda afirmación de que en 2011 bajarían impuestos; sería irresponsable” 
El titular de la Secretaría de Hacienda, Ernesto Cordero, dio ayer versiones contradictorias en torno a la política que seguirá 
el gobierno federal en materia de impuestos. En entrevista previa a su encuentro con los senadores del PAN, dijo que el 
paquete presupuestal del próximo año podría incluir la disminución de gravámenes, pero en conferencia posterior rechazó 
tal afirmación y señaló que sería irresponsable una medida de ese tipo, porque pondría en riesgo las finanzas públicas. 
Cuestionado sobre las versiones de que el gobierno federal se propone elevar los impuestos e insistir en generalizar el IVA, 
Cordero respondió: El paquete económico va a reflejar lo que sea posible apoyar con una mayoría en el Congreso; 
técnicamente todo está en consideración y habrá que ver las condiciones políticas y qué paquete económico puede hacer 
mayoría. 
La Jornada, p.16, (Andrea Becerril). 
 
“Aprueba la Cámara aumento de $690.6 millones en su gasto para el próximo año” 
La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados aprobó ayer el proyecto de gasto para el próximo año, que 
implica un incremento de 690.6 millones de pesos, de los cuales 120 millones se destinarán a cambiar el tablero de votación 
y 25 millones a la compra de 100 automóviles –250 mil por cada uno– para presidentes de comisiones; inclusive, PRI y PAN 
sostuvieron que con el aumento se quiere dotar a cada uno de los 500 legisladores de iPad en sus curules. El documento 
votado señala que no se considera aumento para las dietas de los diputados ni a los salarios de los mandos medios y 
superiores, pero el capítulo 1000 –de servicios personales– contempla un ajuste de 221.5 millones de pesos, 9.55 por ciento 
más. Ese presupuesto rompe con el acuerdo de austeridad que la propia Cámara asumió para su gasto de este año, cuando 
se propuso ahorrar 400 millones de pesos. Para 2010 se autorizó 4 mil 753 millones 516 mil pesos, pero para el próximo 
año quiere ejercer 5 mil 444 millones 124 mil, 14.53 por ciento más, cuando la inflación se calcula en 4.08 por ciento. 
La Jornada, p.16, (Enrique Méndez). 
 
“Urge que el Estado recupere el timón de la economía e impulse el desarrollo: expertos” 
Los países no han tenido éxito en garantizar niveles mínimos de bienestar social con la aplicación de un modelo económico 
neoliberal, cuyas consecuencias son concentración de la riqueza, desempleo, pobreza, desigualdad y migración forzada. Se 
trata de un modelo fallido. En la mesa de análisis Estado de bienestar, convocada por la Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM) y la Asociación Nacional para la Reforma del Estado, un grupo de reconocidos economistas, académicos y 
legisladores señalaron la urgencia de que el Estado mexicano recupere el carácter rector de la economía, así como el 
impulso a la planeación y el desarrollo del país. Durante casi tres horas, los especialistas Rolando Cordera, Graciela 
Bensusán, Julio Boltvinik, José Luis Calva, Alberto Cano Vélez, Enrique del Val y Carlos Tello expusieron sus visiones sobre 
el deterioro que ha sufrido el estado de bienestar, donde la salud, educación, empleo y los principales derechos sociales de 
la población prácticamente han colapsado. 
La Jornada, p.18, (José Antonio Román). 
 
“Quebrado, el estado de justicia nacional, señala especialista de la Ibero” 
El caso de los campesinos ecologistas Teodoro Cabrera y Rodolfo Montiel muestra que en el país está quebrado el estado 
de justicia, permanece la impunidad y la transición fue fallida, comentó José Luis Caballero, coordinador de posgrados del 
Departamento de Derecho de la Universidad Iberoamericana. La situación de ambos guerrerenses, que la Corte 
Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) abordará el 26 y 27 de este mes, servirá para insistir en la necesidad de 
reformar a fondo el acceso a la justicia, modificar el artículo 57 del Código de Justicia Militar, el cual refiere que son faltas a 
la disciplina castrense los delitos del orden común o federal realizados en actos de servicio, y terminar con el fuero del 
Ejército. Antes, Luis Arriaga Valenzuela, director del Centro de Derechos Humanos Miguel Agustín Pro Juárez (Prodh), 
explicó que en la audiencia de la CIDH se presentarán los argumentos que indican que el Estado violó los derechos de 
ambos guerrerenses. “Confiamos en que la sentencia de la CIDH en torno a este caso derive en la reforma del sistema de 
administración de justicia y proteja el ejercicio del defensor de las garantías fundamentales, pues el Estado se ha negado a 
aplicar las recomendaciones emitidas en otros casos, entre ellos el de Rosendo Radilla, desaparecido en la guerra sucia, 
para reducir la fuerza militar.” 
La Jornada, p.18, (Matilde Pérez U.). 
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“Listo, convenio para pagar prestaciones a más de 16 mil electricistas no liquidados: Esparza” 
El convenio entre el Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) y el gobierno federal para que se paguen a los más de 16 mil 
trabajadores no liquidados las prestaciones devengadas, como aguinaldo, fondo de ahorro y días laborados, está listo, ya 
fue revisado jurídicamente por las dos partes y podría quedar firmado este mismo viernes, sostuvo el líder del gremio, Martín 
Esparza Flores. En entrevista explicó que ya se tiene el acuerdo final para que los integrantes del SME que aún se 
encuentran en resistencia reciban los cheques por estas prestaciones y otras que se les debían al momento de decretar la 
extinción de Luz y Fuerza del Centro. El acuerdo está acabado y sólo falta acordar el mecanismo de pago, dónde y cuando 
se van a entregar los cheques a los trabajadores, dónde se van a instalar las ventanillas, etcétera; incluso se tiene 
contemplado que haya funcionarios que atiendan casos específicos, ante los cuales por ejemplo, los trabajadores planteen 
particularidades como el adeudo de horas extras, comisiones y otros. 
La Jornada, p.20, (Patricia Muñoz Ríos). 
 
“Aumentan los riesgos que enfrentan trabajadores humanitarios: ONU” 
Muchos trabajadores humanitarios son víctimas de acoso, intimidación, violencia y a veces de asesinato, lo cual se explica 
por la intervención de fuerzas intermedias, gobiernos, milicias y elementos armados que no sólo impiden que la ayuda 
humanitaria se entregue, sino que a veces la roban y la corrompen, lamentó Magdy Martínez-Solimán, coordinador residente 
del sistema de Naciones Unidas en México. Durante la ceremonia de conmemoración del Día Mundial de la Asistencia 
Humanitaria (19 de agosto), la ONU dio a conocer que el año pasado 278 trabajadores de asistencia humanitaria fueron 
víctimas de 139 incidentes graves. Hace una década, 65 trabajadores de asistencia humanitaria fueron afectados por 34 
incidentes. Adrián Ruiz Briseño, director general de la Cruz Roja Mexicana, precisó que ahora los riesgos para los 
voluntarios humanitarios son mayores; vivimos tiempos difíciles por la violencia, no sólo en México, sino en todo el mundo. 
Este entorno obliga a actuar con mayores precauciones al atender emergencias. 
La Jornada, p.42, (Carolina Gómez Mena). 
 
“Cultural, la discriminación contra las mujeres: ONU” 
Tras la visita a Guanajuato de la representación en México de la Oficina de la Alta Comisionada de las Naciones Unidas 
para los Derechos Humanos, el organismo concluyó que la discriminación y violencia contra las mujeres en esa entidad es 
cultural. Liliana Valiña, representante interina de la oficina, aseguró que en Guanajuato existe una serie de estereotipos 
culturales que causan que el tema de los derechos humanos del sector femenino en la entidad sea un tema pendiente. La 
funcionaria de la ONU acudió el miércoles a Guanajuato para conocer de cerca el caso de las seis mujeres indígenas 
sentenciadas a más de 20 años de prisión en esa entidad bajo el cargo de homicidio parental por haber abortado. Valiña 
aseguró que lo que pasa en Guanajuato es un reflejo de lo que sucede a escala nacional, pues diversos organismos 
internacionales han subrayado la necesidad de que México realice mayores esfuerzos para erradicar la discriminación y 
violencia contra la mujer. 
La Jornada, p.43, (Emir Olivares Alonso). 
 
“Recibe Cofetel notificación de juez para detener la licitación 21” 
La Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) recibió a las 15:05 horas de ayer la notificación de la medida cautelar 
concedida por un juez de Matamoros a Televisión Azteca para detener la licitación 21, que consiste en otorgar concesiones 
para dar servicios de telecomunicaciones móviles. Sin embargo, ayer por la mañana el pleno de la Cofetel envió su opinión 
favorable a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), por lo que, según la interpretación del organismo 
regulador, la decisión de otorgar espectro a Televisa-Nextel, Telcel y Telefónica no sufre afectación. Al haber enviado a la 
SCT la opinión favorable sobre la licitación en la que Televisa-Nextel pagaron 180 millones 300 mil pesos por 30 
megahercios (Mhz) de espectro, el siguiente paso de la licitación es que la dependencia revise el procedimiento, si lo 
considera necesario, y luego otorgue los títulos de concesión. 
La Jornada, p. 28, (Miriam Posada García). 
 
“Más recursos a educación, demanda Ebrard” 
El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, llamó al Congreso de la Unión a rectificar la tendencia en la 
definición del presupuesto para 2011, con el fin de destinar más recursos a la educación que a la compra de armamento. 
Debiera ser un debate central a escala nacional y en las cámaras, porque no es un tema menor, consideró. Al inaugurar 
ayer el foro internacional sobre justicia para adolescentes, en el auditorio del Tribunal Superior de Justicia del Distrito 
Federal, Ebrard equiparó: mientras el presupuesto para educación apenas creció 10 por ciento a escala nacional, el 
asignado a la expansión de los sistemas de seguridad y compra de armamento lo hizo más de mil por ciento. 
La Jornada, p.38, (Gabriela Romero). 
 
“Ofrecerá el GDF prepa a 5 mil rechazados” 
Con el fin de atender 5 mil jóvenes que fueron rechazados de diversas instituciones públicas de educación media superior, 
el gobierno de la ciudad lanzará una convocatoria extraordinaria para que se inscriban en el Sistema de Bachillerato a 
Distancia, y para que no interrumpan sus estudios reciban el apoyo económico de 500, 600 o 700 pesos mensuales del 
programa Prepa sí, con base en el promedio de calificaciones que tengan. La convocatoria se hará pública mañana sábado 
y el costo del programa será de 3 millones de pesos, dijo Mario Delgado Carrillo, secretario de Educación del Distrito 
Federal. 
La Jornada, p.38, (Bertha Teresa Ramírez). 
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“Decisión tomada, cerrar turnos vespertinos en secundarias del DF: profesores y directores” 
La decisión de la Administración Federal de Servicios Educativos del Distrito Federal (AFSEDF) para cerrar turnos 
vespertinos en secundarias diurnas de la capital del país es una decisión tomada que no se piensa corregir, al justificar que 
se trata de la implementación de los objetivos de la Alianza por la Calidad de la Educación (ACE), aseguraron profesores y 
directores de centros escolares afectados. Señalaron que durante una reunión con Héctor Cantú Lagunas, titular de la 
Coordinación Sectorial de Educación Secundaria de la AFSEDF, se justificó al afirmar que sólo atendía la petición de los 
propios padres de familia. Aseguró que en su mayoría demandan sólo turnos matutinos, cuando demostramos con listas de 
preinscripción que no es así. 
La Jornada, p.41, (Laura Poy Solano). 
 
“Elimina SEP conceptos negativos en los lineamientos sobre alimentos y bebidas” 
La eliminación de conceptos como alimentos de bajo o nulo valor nutricional, saludables y no saludables, permitidos y no 
permitidos en el proyecto para regular su venta en las escuelas destaca entre los cambios que hizo la Secretaría de 
Educación Pública (SEP) a su proyecto original por recomendación de la Comisión Federal de Mejora Regulatoria 
(Cofemer), organismo dependiente de la Secretaría de Economía. El dictamen final de Cofemer sobre los Lineamientos para 
la venta de alimentos y bebidas en los planteles de educación básica señala que hizo dicha recomendación a la SEP a partir 
de las opiniones que recibió en la consulta pública sobre el tema, entre ellas las críticas de cámaras empresariales y 
compañías de la industria de alimentos, que se quejaron de que se estigmatizaban ciertos productos. 
La Jornada, p.41, (Susana González). 
 
“Congreso de Guanajuato aprueba tipificar acoso sexual como delito” 
El Congreso de Guanajuato aprobó por unanimidad tipificar en el Código Penal de la entidad el delito de acoso sexual, 
iniciativa que el Partido Acción Nacional (PAN) congeló hace tres años, después de que una empleada de gobierno estatal 
acusó de hostigamiento a un ex legislador panista. Sin debate y sólo con el posicionamiento del diputado panista Bricio 
Balderas, el Poder Legislativo acordó castigar el hostigamiento sexual con penas de seis meses a tres años de cárcel. En 
tribuna, Balderas aseguró que su fracción rechaza el hostigamiento sexual y todas las formas de discriminación por sexo, 
edad, etnia, religión o situación económica. Consideró que el acoso sexual es inaceptable porque se trata de una agresión a 
los derechos y al espacio de las personas. El artículo 187 define el acoso sexual como el asedio por cualquier medio a otra 
persona solicitándole ejecutar cualquier acto de naturaleza sexual, para sí o para un tercero, a pesar de su oposición 
manifiesta, que conlleve a un estado de indefensión o riesgo para la misma. 
La Jornada, p.23, (Carlos García).  
 
“Desalojan a manifestantes de alcaldía de Iguala; 10 heridos” 
Unos 200 integrantes de la colonia Tierra y Libertad que se habían apoderado de la alcaldía de Iguala fueron desalojados 
por policías municipales la madrugada de este jueves, lo que dejó una decena de heridos, entre ellos mujeres y ancianos, 
así como tres dirigentes detenidos. Los colonos protestaban desde las 10 de la mañana del miércoles en demanda de que el 
edil priísta Raúl Tovar Tavera cumpla sus promesas de campaña, entre ellas introducción de agua potable, pavimentación y 
becas, dijo Fernando Rosales, dirigente del Frente de Organizaciones Populares de Guerrero (FOPG), a la que pertenecen 
los desalojados. Según el reporte de Gobernación estatal, el desalojo fue solicitado por el alcalde, quien desde que asumió 
el cargo, en diciembre de 2008, se ha enfrentado con organizaciones sociales, principalmente las de la colonia Tierra y 
Libertad, acusó Rosales. 
La Jornada, p.34, (Sergio Ocampo Arista). 
 
“Ratifican la victoria de Olvera Ruiz en Hidalgo” 
El Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado de Hidalgo (TEPJEH) ratificó ayer el triunfo de Francisco Olvera Ruiz, 
candidato a la gubernatura por la alianza Unidos Contigo (que integraron los partidos Revolucionario Institucional, Verde 
Ecologista de México y Nueva Alianza), tras rechazar de manera unánime los 15 recursos de inconformidad presentados por 
la coalición Hidalgo nos Une –formada por los partidos de la Revolución Democrática, del Trabajo y Acción Nacional–, que 
postuló a Xóchitl Gálvez Ruiz. 
La Jornada, p.34, (Carlos Camacho, corresponsal). 
 
“Se mantendrá el cerco policial en playa de Jalisco” 
El gobernador Emilio González Márquez anunció que no ordenará que se retiren los policías antimotines que resguardan la 
playa Tenacatita, en el municipio de La Huerta, ni que se abra la carretera estatal que conduce a ese lugar, y tampoco que 
se permita el libre acceso, pese a ser zona federal. El 4 de agosto la policía estatal desalojó a pescadores de Tenacatita 
para que particulares se apoderaran de los predios a fin de construir “un Cancuncito”, según Aureliano Sánchez Ruiz, 
presidente del Consejo Consultivo de Pesca y Acuacultura de la Costa Sur de Jalisco. 
La Jornada, p.34 (Juan Carlos G. Partida). 
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Internacional: 
 
“Pakistán se enfrenta a ‘un tsunami en cámara lenta”, advierte la ONU” 
Pakistán se enfrenta a un tsunami en cámara lenta”, advirtió el secretario general de la Organización de Naciones Unidas 
(ONU), Ban Ki-moon, al formular un nuevo y dramático llamado para ayudar al país asiático, donde las recientes 
inundaciones dejaron a 4.6 millones de personas sin casa. Durante la apertura de una sesión extraordinaria de la Asamblea 
General del organismo mundial, destinada a estimular los esfuerzos de una demorada ayuda internacional para los 
afectados por las devastadoras inundaciones en Pakistán, Ban dijo que en vista de los pronósticos meteorológicos que 
prevén lluvias monzónicas en las próximas cuatro semanas, la fuerza destructiva aumentará aún más con el paso del 
tiempo. Por ahora, precisó, entre 15 millones y 20 millones de personas están en emergencia. Ban, quien llamó a los 
estados miembros a actuar con urgencia, sostuvo que este desastre es un examen mayor para la solidaridad internacional, 
pues cuando el agua finalmente baje, Pakistán necesitará mil millones de dólares para reconstruir su agricultura. 
La Jornada, p.24, (Afp, Dpa y Reuters). 
 
“En secreto parten las últimas tropas de EU; 56 mil se quedarán como asesores” 
No hubo gran despedida. Siete años y cinco meses después del comienzo de una de las guerras más amargamente 
controvertidas de nuestros tiempos, las últimas tropas estadunidenses salieron de Irak y rumbo a casa ocultas en la 
oscuridad. La última patrulla formada por 362 vehículos militares y mil 820 soldados empezó a retirarse de Bagdad pasada 
la medianoche del miércoles y volvió por el mismo camino que usó para invadir Irak. Tropas de la cuarta brigada Stryker de 
la segunda división de infantería, muchos de sus miembros considerados ya veteranos de la lucha contra la feroz 
insurgencia del país atravesaron el valle del Éufrates hacia Kuwait. El retiro se realizó dos semanas antes de lo planeado, y 
se programó de manera confidencial en un intento de impedir ataques insurgentes contra la columna que, al replegarse, 
sería vulnerable. Se queda en el país, una fuerza de alrededor de 56 uniformados para propósitos de entrenamiento, pero 
éstos saldrán del país para finales del próximo año. 
La Jornada, p.2, (Kim Sengupta). 

 
“Expulsa Sarkozy a decenas de gitanos; los culpa de la violencia en barrios de Francia”  
Francia envió a decenas de gitanos en vuelos de vuelta a su natal Rumania en la primera repatriación masiva desde que el 
presidente conservador Nicolás Sarkozy reveló un plan contra la delincuencia, medida que ha sido condenada por grupos de 
derechos humanos. Alrededor de 60 gitanos partieron en un avión rentado desde Lyon y otra decena abordó el vuelo en 
París. Ésta es la primera ola de transferencia en una campaña que repatriará a 700 personas que viven en campamentos en 
Francia, hacia Rumania y Bulgaria de aquí a mediados de septiembre. Luego de disturbios en dos ciudades francesas el 
presidente ordenó desmantelar 300 campamentos de gitanos considerados ilegales, en un plan contra la delincuencia que 
se ha enfocado en los inmigrantes, a los que el gobierno culpa de los crímenes violentos. Las personas que aceptan irse 
reciben 300 euros y 100 euros adicionales por cada hijo. Las deportaciones sirven para que esta gente vuelva a su país, y 
para demostrar que no toleraremos el establecimiento de campamentos ilegales en Francia, como hemos hecho durante 
muchos años, afirmó la ministra francesa de Familia, Nadine Morano. 
La Jornada, p.25, (Reuters y Dpa). 

 
“Afganistán, el país con más riesgo alimentario” 
Afganistán es la nación con el mayor riesgo de inseguridad alimentaria seguido por nueve africanos, como República 
Democrática del Congo o Zimbabue, según estudio que coteja informaciones de 163 países publicado ayer. El índice 2010 
del riesgo de inseguridad alimentaria fue calculado por la firma británica Maplecroft, especializada en ese análisis, sobre la 
base de 12 criterios establecidos en colaboración con el Programa Mundial de Alimentos de la ONU. 
La Jornada, p.25, (Afp). 

 
“20 años de cárcel a represores bolivianos” 
La sala penal segunda de la Suprema Corte de Justicia de Bolivia sentenció a 20 años de cárcel a Óscar Menacho y Justo 
Sarmiento, represores de la dictadura militar de Hugo Bánzer Suárez (1971-1978), acusados de privar de la libertad a 
opositores y someterlos a tratos crueles e inhumanos. Se trata de una sanción histórica contra acusados de la desaparición 
forzada de los activistas José Carlos Trujillo y José Luis Ibsen en los primeros días de la asonada del 21 de agosto de 1971. 
Los sentenciados deberán cumplir su condena en la cárcel de Palmasola, departamento de Santa Cruz, en el este del país. 
Un tercer involucrado en el caso, Juan Antonio Elio Rivero, fue condenado a 15 años por complicidad. 
La Jornada, p.27, (Pl). 

 


